



Signos vitales

Alberto Aguirre
alberto.aguirre@eleconomista.mx

Líderes carismáticos

Una gira nacional, que deliberadamente mantuvo en sigilo, y una amplia batería de estudios demoscópicos llevaron finalmente a **Eduardo Verástegui** a tomar la decisión más trascendental de su carrera: solicitar el registro de su candidatura independiente a la Presidencia de México.

El estreno de la película *Sound of freedom* permitió al intérprete pulsar directamente el ánimo, aunque sus asesores insisten en tenerlo aislado. Nada de entrevistas cara a cara. Y menos, responder preguntas incómodas... por ahora.

Sobre su conversión cristiana y su fervor guadalupano, nada. Sobre el financiamiento a su Movimiento Viva México, tampoco. Y menos, sobre los requisitos establecidos en el Artículo 82 Constitucional, particularmente, su estada en territorio nacional durante los últimos 24 meses.

Los perfiles sobre el personaje y sus aliados políticos — **Iván Peña Nader** y **Larry Rubin** — seguirán incompletos... por ahora. Recolectar las 960,000 firmas para obtener su lugar en la boleta electoral, ¿es una misión imposible?

El tiempo de los liderazgos carismáticos. Algunos han incursionado en la actividad político-electoral. Otros, como **Naasón Joaquín García**, se han convertido en figuras de talla mundial, aunque no por las causas de la fe.

Un retrato crudo de La Iglesia de la Luz del Mundo quedó capturado en *El Apóstol*, un riguroso trabajo de investigación periodística realizado por N+Docs y Univision Noticias, que podrá ser vista a partir del 14 de septiembre en la plataforma de streaming líder en idioma español, ViX, de TelevisaUnivision.

Derivado de la detención, en 2019, y posterior sentencia a su principal líder, Joaquín García, condenado en tribunales de Los Ángeles, California, en 2022, a casi 17 años de prisión por abuso sexual de menores, el equipo detrás de este documental obtuvo numerosos testimonios

que dan cuenta de la crueldad y la perversidad con la que su líder actuaba, haciendo además un recorrido por la historia de ese culto, fundado hace un siglo en Guadalupe y que actualmente suma más de cinco millones de seguidores en medio centenar de países.

Con sus testimonios, los sobrevivientes que aportaron información a esta investigación —la serie *El Apóstol* está conformada por cuatro capítulos— contribuyen a documentar el modus operandi de esta organización, denunciada tanto en Estados Unidos como en México por innumerables actos de abuso y de violencia sexual.

Efectos secundarios

PREOCUPACIÓN. En la Cámara de Diputados deberán resolverse los planteamientos de distintos actores económicos y sociales sobre las tarifas establecidas en la Ley Federal de Derechos por el uso del espectro radioeléctrico, por sus efectos perniciosos en el desarrollo del sector telecomunicaciones. La Asociación Nacional de Abogados de Empresa considera que el alto costo del espectro inhibe la inclusión digital y constituye una barrera de entrada para nuevos competidores, además de frenar el crecimiento de los actuales operadores.

FISURAS. Con conocimientos de boxeo —su padre quiso entrenarlo para el deporte profesional— el ministro **Alberto Pérez Dayán** encaró a **Arturo Zaldívar**, mientras esperaban al arranque del ante pleno de la Sala Superior, el pasado lunes. “Ya sé que andas hablando de mí”, se quejó. “No te equivoques, ni bien ni mal. No me importas”, reviró al expresidente de la Suprema Corte quien fue retado a solventar a golpes las diferencias. “Estás loco”, dijo. Y mientras se dirigía al elevador, recibió una mentada de madre como respuesta, mientras los demás ministros salían de la sala. Del bochornoso incidente informó puntualmente **Joaquín López-Dóriga**.

BICÉFALO. **Delfina Gómez** no supo resolver el dilema. Y finalmente, **Higinio Martínez** decidió dejar las actividades legislativas para hacerse cargo de la Oficina de la titular del Ejecutivo mexiquense a partir del próximo sábado 16, mientras que **Horacio Duarte** asumirá la Secretaría General del Gobierno y **Daniel Sibaja**, la Secretaría de Movilidad. Sobre **Pedro Centeno**, pronto habrá noticias...